

BUREAU DU JOURNAL ROUBAIX

93, Grande-Rue, 93

TOURCOING

Rue Desurmont, 13

LE GAZETTE

DE ROUBAIX - TOURCOING

ABONNEMENTS: Trois mois... 4 50 Six mois... 8 50 Un an... 15 00

L'ÉGALITÉ

publie tous les jours, indépendamment des articles ou études de sa rédaction...

Jules GUESDE, Jean JAURES, A. MILLERAND, BASTIEN LAFONTAINE, F. LAFARGUE, Eugène BOREAU, DUC-QUERCY, SEVASTIANOFF, Ed. BELLEVALLE, Max ALBERT.

AVIS. - Nous informons nos nouveaux lecteurs qui désirent posséder le commencement de notre feuilleton Le Comte de Monte-Cristo...

NÉCESSITÉ DES RÉFORMES SOCIALES

La République devenue incontestée avait pour mission d'aboutir à l'éclatement des réformes démocratiques et du peuple, après avoir tant lutté pour elle...

La République démocratique aidera aussi le petit commerce par l'impôt progressif sur le revenu et en empêchant les capitaux de s'accumuler dans les mains de quelques-uns...

Le socialisme moderne a permis aux machines de contempler leur production, il a même remplacé les bras de l'agriculteur...

Un pouvoir issu du suffrage universel doit travailler à l'émancipation de tous, sans sacrifier à l'intérêt de quelques-uns celui du plus grand nombre...

Voilà dans les conditions actuelles comment se produit le mal social, les injustices qui l'entraînent et les remèdes qu'on peut y apporter.

Quel est le rôle du propriétaire, de celui qui n'a que ses bras et son intelligence pour tout avoir, à la condition qu'il trouve à les occuper?

Accepter le socialisme dans ces conditions, c'est vouloir une évolution pacifique, la combattre, c'est s'accrocher à une révolution violente et terrible.

LA QUESTION DU JOUR

Le vote du Reichstag

Voici un très grave événement. Le Reichstag allemand, sans tenir compte des manœuvres astucieuses du chancelier Holzholler...

Le jeune Kaiser se trouve, dès aujourd'hui, placé dans l'alternative de dissoudre le Reichstag ou de s'incliner devant sa décision...

Félicitons surtout nos amis, nos frères d'Outre-Rhin, les députés socialistes allemands, d'avoir provoqué ce puissant mouvement de protestation...

Voilà - nous le disons avec une profonde humiliation - patriotique - qui se passe sur les bords de la Spree...

CLAUDE CAZES.

LE SOCIALISME EN BELGIQUE

Le « Vooruit » de Gand

La boulangerie du Vooruit. - Le système des jetons. - Quelques chiffres. - Un coin du cheill.

J'ai dit que la boulangerie est le pivot de la coopérative gantoise. Elle est située boulevard de l'Industrie, sur le bord du canal par où de lourdes péniches apportent la houille au charbon.

Le matin, dès la première heure, une vingtaine de voitures à bras attelées, selon la coutume locale, de trois chiens de forte race, sillonnent hâtivement les rues de la ville.

Le personnel, pris exclusivement parmi les socialistes, comprend une cinquantaine d'employés et ouvriers, dont un directeur et vingt-quatre ouvriers boulangers divisés en deux équipes.

LA QUESTION DU JOUR

Le vote du Reichstag

Voici un très grave événement. Le Reichstag allemand, sans tenir compte des manœuvres astucieuses du chancelier Holzholler...

Le jeune Kaiser se trouve, dès aujourd'hui, placé dans l'alternative de dissoudre le Reichstag ou de s'incliner devant sa décision...

Félicitons surtout nos amis, nos frères d'Outre-Rhin, les députés socialistes allemands, d'avoir provoqué ce puissant mouvement de protestation...

Voilà - nous le disons avec une profonde humiliation - patriotique - qui se passe sur les bords de la Spree...

CLAUDE CAZES.

LE SOCIALISME EN BELGIQUE

Le « Vooruit » de Gand

La boulangerie du Vooruit. - Le système des jetons. - Quelques chiffres. - Un coin du cheill.

J'ai dit que la boulangerie est le pivot de la coopérative gantoise. Elle est située boulevard de l'Industrie, sur le bord du canal par où de lourdes péniches apportent la houille au charbon.

Le matin, dès la première heure, une vingtaine de voitures à bras attelées, selon la coutume locale, de trois chiens de forte race, sillonnent hâtivement les rues de la ville.

Le personnel, pris exclusivement parmi les socialistes, comprend une cinquantaine d'employés et ouvriers, dont un directeur et vingt-quatre ouvriers boulangers divisés en deux équipes.

débridés et démenés, ce sont des gambades folles. Et quelle symphonie! Ça résonne sur les niches et le fil d'un trait...

Le système adopté pour le paiement du pain est original et mérite d'être décrit, car il donne la clef de toutes les opérations commerciales qui se font à la coopérative.

Tous les dimanches matin, quarante receveurs vont à domicile, chez les 6.000 familles touchées par l'opération...

La valeur réelle du pain, ou le prix de revient, n'est que de 0,15 cent. Il est donc payé 0,18 cent. en trop pour chaque kilogramme de pain.

Tous les trois mois, on procède à la répartition de l'épargne, qui se trouve ainsi déterminée, pour chaque adhérent, par sa propre consommation de pain.

Qu'on examine de près ce système et l'on aura l'impression de rapidité et de formidable accroissement de la Société.

Les bureaux ne comptent pas plus de 15 employés, y compris le gérant Anselme Doreux, qui reçoit l'argent, supprime de tout cela, sans normal de deux centimes par kilogramme de pain.

Le matin, dès la première heure, une vingtaine de voitures à bras attelées, selon la coutume locale, de trois chiens de forte race, sillonnent hâtivement les rues de la ville.

Le personnel, pris exclusivement parmi les socialistes, comprend une cinquantaine d'employés et ouvriers, dont un directeur et vingt-quatre ouvriers boulangers divisés en deux équipes.

Un des soins les plus importants de cette installation, c'est le chemin à l'heure du repas aboyant (à la rentrée, il n'y a pas moyen de traîner dans les rues, divers sacs, de poil et de couleur.

Paris, 12 mai. - L'abbé de Broglie, frère de l'ancien président du Conseil des ministres, a été assassiné ce matin par une femme, qui lui a tiré trois balles de revolver dans la tête.

NOS DÉPÊCHES DU JOUR ET DE LA SOIRÉE

ASSASSINAT de l'abbé de Broglie

Paris, 12 mai. - L'abbé de Broglie, frère de l'ancien président du Conseil des ministres, a été assassiné ce matin par une femme, qui lui a tiré trois balles de revolver dans la tête.

Le résultat des déclarations de Mlle Amelot qu'elle avait vu, hier, M. l'abbé de Broglie à l'église des Carmes, comme elle renouvelait ses instances au sujet des bruits qui, prétendait elle, couraient sur son compte, l'abbé de Broglie lui aurait dit: « Je n'ai rien vu ».

M. l'abbé de Broglie ajouta qu'il traitait le lendemain, c'est-à-dire aujourd'hui, le soir, le matin, en effet, l'abbé de Broglie qui aurait été autrefois le confesseur de Mlle Amelot, se rendait rue Notre-Dame-des-Champs, 5, au domicile de celle-ci.

M. l'abbé de Broglie est âgé de quarante ans; c'est une ancienne modiste. Elle est due de Broglie, la victime, se rendait ce matin à l'Académie française quand on est venu le prévenir de l'assassinat de son frère, avec qui il avait dîné la veille au soir.

L'abbé de Broglie

M. l'abbé Auguste-Théodore-Paul de Broglie était le fils du duc d'Orléans-Victor de Broglie, ministre et pair de France, et le frère du duc Albert de Broglie, ancien président du conseil sous la présidence du maréchal de Mac-Mahon.

Il servit d'abord dans la marine: aspirant en 1855, enseigne de vaisseau le 10 juin 1857, et lieutenant de vaisseau le 16 août 1862, dans les ordres. Après avoir été nommé directeur de l'École normale municipale d'Autun jusqu'à la suppression de ces fonctions, il fut nommé professeur d'apogée à l'Institut catholique de Paris.

Le matin, dès la première heure, une vingtaine de voitures à bras attelées, selon la coutume locale, de trois chiens de forte race, sillonnent hâtivement les rues de la ville.

Le personnel, pris exclusivement parmi les socialistes, comprend une cinquantaine d'employés et ouvriers, dont un directeur et vingt-quatre ouvriers boulangers divisés en deux équipes.

M. Ribot à Bordeaux. - Paris, 12 mai. - M. Ribot, accompagné par M. Guerry, chef du cabinet de la présidence du conseil, a quitté Paris ce matin et se rendait à Bordeaux.

Maladie de M. Dupuy-Dutemps

Paris, 12 mai. - M. Dupuy-Dutemps, ministre des travaux publics, est resté assailli à la suite de ses voyages dans les Vosges à l'occasion de la catastrophe de Bouzey et dans l'Aveyron à l'occasion de l'inauguration du viaduc de Tanus, avait dû hier soir, quitter Albi pour se rendre dans sa famille à Lavaur et y se reposer.

Voici, au reste, le bulletin médical communiqué par l'agence Havas: M. Dupuy-Dutemps, ministre des travaux publics, est atteint d'une bronchite aiguë intense avec état fébrile très prononcé. Le repos le plus absolu est nécessaire à son rétablissement.

Mise en liberté de Mme Malato

Paris, 21 mai. - Mme Charles Malato, dont nous avons annoncé l'inqualifiable prestation, ayant pu établir sa qualité de Française, vient d'être remise en liberté.

Les Chiens de Clichy

Paris, 12 mai. - Une singulière rumeur s'est répandue hier à Clichy et a fait naître une vive émotion. On aurait en effet découvert que nombreux chiens volés dans la région seraient été vendus et débités pour du mouton sur le marché de la localité.

Le fait a paru d'autant plus vraisemblable que déjà, il y a deux ans, un boucher fut condamné pour faits identiques. Quoi qu'il en soit, il paraît que plusieurs têtes de chiens ont été retrouvées dans un égout et que mercredi les employés du Légionnaire de la Bouteille française, organisés par les groupes de patriotes de la ville et où devaient prendre la parole MM. Paulin Méry, Marcel Habert, députés, etc.

Réunion socialiste à Ivry

Paris, 11 mai. - Vendredi soir a eu lieu à Ivry-Centre, à la salle Villermet, place d'Antony, un meeting de protestation contre l'envoi de la Bouteille française à Kiel, organisé par les groupes de patriotes de la ville et où devaient prendre la parole MM. Paulin Méry, Marcel Habert, députés, etc.

Le bureau a été alors constitué par les socialistes militants d'Ivry. Ont ensuite pris la parole les citoyens Alexandre Zévaco, membre du conseil national du Parti ouvrier; Gobier, Thomas, etc. qui ont développé les thèses internationalistes et affirmé le droit pour les travailleurs socialistes français de tendre le main à leurs camarades d'Outre-Vosges.

La réunion a été levée à onze heures et demie, aux cris de Vive la Révolution sociale! Vive l'Internationale! après le vote à l'unanimité d'un ordre du jour ainsi conçu: « Les citoyens d'Ivry, réunis en assemblée publique, le 10 mai, après avoir entendu les divers orateurs socialistes, protestent contre les excitations chauvines des patriotes de profession qui en divisant les peuples, ne font que favoriser l'exploitation patronale et capitaliste et revendiquent hautement le droit pour les prolétaires de s'unir internationalement contre une oppression elle-même internationale et lèvent la séance aux cris de: Vive le Parti ouvrier! Vive la Révolution sociale!

Un Scandale judiciaire

LE PROCÈS MAZENS-CALVIGNAC

Paris, 11 mai. - L'affaire Mazens-Calvignac, qui vient aujourd'hui devant le tribunal correctionnel d'Albi, se présente dans des conditions véritablement scandaleuses de la part de l'administration.

On se rappelle que Mazens-Calvignac doit présenter défense au tribunal. Or le procureur de la République s'est opposé à ce qu'on lui donnât communication de dossier, et cela, malgré l'ordre très net du procureur général de Toulouse. Viviani avait chargé M. Andrieu de saisir certaines pièces du dossier; mais on a écrit M. Andrieu, lui-même, de prendre des notes au cours de sa lecture. Le procureur de la République, qui en avait gros sur le cœur, du dévouement de son chef le procureur général, a déposé sa bile en grossières injures contre M. Andrieu; celui-ci a immédiatement porté l'incident devant le Conseil de l'Ordre.